
令和２年１１月 愛西市教育委員会 定例会 会議録 

 

開会日時  令和２年１１月２日（月） 午前１０時３０分 

閉会日時  令和２年１１月２日（月） 午前１１時３５分 

場  所  愛西市役所 南館２階 会議室２－５ 

 

 

■ 出席委員    教育長           平 尾  理 

          委 員           平 野 英 治 

          委 員           杉 方 南 衣 

          委 員           水 谷 朋 和 

委 員           大 竹 節 雄 

 

■ 説明のために出席した職員 

教育委員会  教育部長          大 鹿 剛 史 

学校教育課長        猪 飼 政 和 

学校教育課主幹 稲 垣 潤 一 

生涯学習課長        伊 藤  静 

スポーツ課長        伊 藤 義 幸 

 

 

 

 

■ 傍聴者     ２名 
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１ 開会 

 

２ 前回会議録の承認 

 

３ 教育長報告 

 

４ 議事 

 

（１） 愛西市教育委員会後援名義使用について 

（２） 条例の一部改正について 

（３） 今年度の学校行事について 

（４） 就学校の変更申請書について（非公開） 

（５） その他 

 

 

 

５ 閉会 
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（教育部長） 

 

 

（教育部長） 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

（スポーツ課長） 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課長） 

（スポーツ課長） 

 

１．開会 

 開会宣言する。 

 

２．前回会議録の承認 

前回会議録について、事前にお手元にお届けしましたが、お気づきの点

やご異議はなく、ご署名をいただきましたので、ご報告いたします。 

 

３．教育長報告 

市内の小中学校教職員で新型コロナウイルス感染症の感染者が発生しま

した。その対応について、ご支援をいただきましてありがとうございま

した。現在のところ滞りなく順調に教育活動が展開されております。市

内においても、４１名の感染者が報告されておりますが、その対応につ

いても国や県において変わってきております。対応方法についても弾力

的に進めていきたいと思います。１１月に入ってから第３波の兆しが出

ております。加えまして、インフルエンザ・ノロウイルスの対応策もし

ていかなければいけないと思っております。修学旅行や校外学習も滞り

なく現在行われておりますが、いつ中止となるのか分かりません。また、

本日の議事で学校行事の見直しについても取り上げさせていただいてお

りますので、ご意見をいただきたいと思います。 

よろしくお願いします。 

 

４．議事 

（１）愛西市教育委員会後援名義使用について を議題とします。 

これらのうち、新規のものについて各事務局より説明をお願いします。 

 

（資料１－８「チャンじぃ杯」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、過去に承認した実績のある事業ですが、事務局から何かあります

か。 

 

特にありません。 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（生涯学習課長） 

 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

（学校教育課主幹） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（２）条例の一部改正について を議題とします。事務局より説明

をお願いします。 

 

（資料２「愛西市図書館の設置及び管理に関する条例の一部改正につい

て」より説明。） 

 

何か質疑はありますか。 

≪全委員異議なし≫ 

異議もないようですので、承認します。 

 

次に、（３）今年度の学校行事について を議題とします。事務局より説

明をお願いします。 

 

資料につきましてはございませんので、口頭により説明させていただき

ます。 

学校行事についてということで、学習指導要領の改訂による学習内容の

増、現在の新型コロナウイルス感染症の影響による新しい生活様式が求

められていること、国の法改正を受けて、県の条例も改定されまして、

教職員の働き方ですが、在校等時間も上限が月４５時間、年３６０時間

と示されました。これらの事を受けまして、行事の見直しを図っていき

たいと考えております。いずれも検討中でございますので、あくまで例

としてお示しをさせていただきます。例えば、儀式的行事に関しては、

入学式・卒業式への来賓の参列についてです。学校の規模にもよります

が、その規模を変える、若しくは来賓の参加を見直すということが、案

に挙がっております。二つ目ですが、運動会の実施についてでございま

す。熱中症の問題もありますので開催時期の変更、開催内容、子ども達

の学習内容がお家の方、地域の方に伝わるような見直しを諮っていける

と良いかなと思っております。三つ目は、部活動の在り方。これについ

ても、日課を見直し、教職員においては時間外での取り組みが非常に多

かったものですから、その活動時間について改めて検討する必要があり、

その方法についても見直していこうと思っております。現職研修として

行っていた学校訪問について、教育委員の皆様にもお力をお借りしてお

りましたが、終日開催のものを半日開催の日程で見直ししていこうかと
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【教育長】 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

考えております。これからの行事ということで、スクラップアンドビル

ドのスクラップの部分についてお話させていただきました。ビルドの部

分については、新たに何かを付け加えるということではなく、より充実

していく、活性化させていく必要があるという考え方であります。例え

ば子ども達の体力向上に向けての取り組みを推進していかなければなら

ない、また幼稚園、保育園と小学校の幼保小連携、小中連携、愛西市の

子ども達を切れ目なく、縦のつながりを大事にしながら育てていくこと、

相手をつなぐような取組みを充実させていく必要があると考えておりま

す。 

最後に、教職員の力量向上に向けた現職教育についても考えております。 

 

只今、学校教育課主幹より説明をさせていただきました。 

各儀式への来賓の参加や、運動会の持ち方、部活動の在り方、学校訪問

の見直しというようなことですが、委員の皆様ご意見等をいただきたい

と思います。 

 

儀式的行事である卒業式・入学式では、来賓の数は圧倒的に多く、子ど

も達の視点からも考えて、柔軟に対応をしていくのも一つかなと思いま

す。 

体力作りについて、現在海部地区の中でも愛西市は特に衰えているとい

う状況であり、成人してからも重要な部分であります。新聞でも投げる

能力が落ちてきていると報道がありました。体力作りにも目を向け、活

動していけると良いなと思います。 

 

入学式に出席をさせていただくことで、学校訪問の際に子ども達の成長

を見る事が出来ておりましたが、名古屋市や津島市のように来賓の方か

らのメッセージだけでも十分かと感じておりました。 

運動会についても、熱中症の問題もありますので取組みについて実際に

現場にいる先生方に考えていただきたいと思います。 

部活動に関しても、活動時間の見直しを以前から行っておりますが、先

生方の働き方改革も加わってきましたので、両方の立場で納得のいく方

向へ進んでいくべきではないかなと思います。 

学校訪問についてですが、毎年早い学校ですと６月７月に開催されてお

り、先生方の準備等も大変かと思います。出席させていただくことは、

とても意味のある事でしたので、半日でも開催していただけるのでした

ら、是非訪問させていただきたいと思います。 

スクラップアンドビルドの考え方ですが、スクラップの部分も前向きに
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（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（学校教育課長） 

 

 

（委員） 

 

 

 

（委員） 

 

 

 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

進んでいると受け止めることが出来ましたし、ビルドの部分についても

新たに作るのではなくて、今まであったものを充実させていく形で進め

ていただけると良いかなと思います。 

 

新型コロナウイルス感染症の対策で大変な時期ですが、コロナ対策とし

ての見直しと、長期間の見直しを分けて考えていかないといけないと思

っております。 

教職員の長期間の在校時間については長年の課題となっております。先

生方の自主性と、それぞれの力量向上のために遅くまで残って準備をし

てくださっている部分、その辺りの解釈がなかなか難しい所であります

が、教職員の意識改革と教育委員会の支援が必要かと思います。なかな

か意識を変えた中で、今の成果を出すというのは難しいかと思います。 

また、スクラップアンドビルドの部分で唐突な話になるかもしれません

が、先ほど体験の大切さの話もありましたが、例えば海部地域を見たと

きに、飛島村がアメリカへ派遣をしている事業があります。弥富市では

広島へ全員で行かれている取り組みがありますが、もし教育委員会で県

内外の市町村で、そうした行政の取組みをされている情報を把握されて

いたら教えてください。 

 

東海市の中学２年生の全生徒が平和体験として沖縄へ行かれている事を

確認したことはあります。それ以外について、情報は掴んでおりません。 

 

中学生は視野を大きく広げ、そういう場を提供するということは非常に

良い取り組みだと思います。学校行事の見直しがあるものですから、よ

り慎重に可能性を探っていけると良いのかなと思います。 

 

新しい生活様式ということで、話題が挙がっておりますが時間を短縮し

集中して成果を得られるような事を考えていただきたいと思います。 

部活動の問題では、先生方のご負担が非常に多いということで、社会人

でボランティアをされている方にご協力をいただく等、先生方のご負担

を少なくできればと思います。 

更に、子ども達の体力ですが愛西市は非常に体力が低いと言われており

ますので、何とか上げていただけると良いなと思います。 

 

ありがとうございました。学校行事については、見直しをしっかり行い、

地域の保護者の方にもご理解ご協力をいただく必要があるかと思いま

す。 
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【教育長】 

 

【教育長】 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

【教育長】 

 

 

 

 

 

【教育長】 

（教育部長） 

 

その他よろしいですか。 

≪質疑なし≫ 

こちらの議事につきましては、今後もまた取り上げさせていただきたい

と思います。 

 

次に、（４）就学校の変更申請書について（非公開） を議題とします。

こちらにつきましては、個人情報のため非公開とさせていただきます。 

 

（傍聴者２名、退室） 

 

次に、（５）その他について を議題とします。 

その他資料１、２につきましては非公開のため、事務局より説明をお願

いします。 

 

（傍聴者２名、入室） 

 

他に議題もないようですので、以上で議事を終わりたいと思います。 

次回定例教育委員会は、１２月１日（火）になりますのでよろしくお願

いします。 

 

５．閉会 

 閉会宣言をする。 

 


